
О ТЕНДЕРАХ, 
РЫНКАХ И СОБАКАХ...
...шла речь на состоявшемся 1 марта очередном 
заседании Славутичского горисполкома

В начале заседания собрав
ш иеся почтили вставанием  и 
минутой молчания память без
в р е м е н н о  и с ко р о п о с т и ж н о  
уш едш его  из жизни депутата  
горсовета Ю рия Ш итова.

С докладом об участии сла- 
вути чски х  ф ирм  в те н д е р а х , 
проводящ ихся на промплощ ад- 
ке ЧАЭС и объекте “Укрытие” , 
выступил мэр Славутича Влади
мир Удовиченко. Городской го
лова м отивировал  н е о б ход и 
мость такой деятельности го
родских бизнес-структур, под 
черкнув, что если эксплуатация 
третьего блока станции и будет 
(что маловероятно!) продолже
на на некоторы й срок, перед 
Славутичем по-прежнему стоит 
проблема безработицы, поэто
му деятельность предпринима
тельских структур должна быть 
направлена следую щ им обра
зом: во-первых, на участие во 
всех возможны х м еж дународ
ных проектах, во-вторых, на со
здание новых рабочих мест. И 
если реализация второго  на 
правления рассчитана на 10 —  
15 лет, занятость населения в 
международных проектах впол
не возможна уже сегодня. Есте
ственно, что за такие рабочие 
места и за освоение средств, 
предусмотренных на выполне
ние тех или иных работ в рам
ках проекта, идет суровая кон
курентная борьба, из которой, 
подчеркнул мэр, славутчан е д а 
леко не всегда выходят победи
телями. Так, снова проиграла 
тендер фирма “Виктор” киевско
му посреднику; в другом тенде
ре оказалось неудачным учас
тие лаборатории международ
ны х и с с л е д о в а н и й ; ф ирм а  
“Palbe” проиграла конкурс, про
водимый на объекте “Укрытие” , 
причем проигрыш в цене много
м и л л и о нн о го  пр о е кта  с о с та 
вил... всего 500 долларов!

На заседании было принято 
реш ение поручить члену испол
нительного комитета, генераль
ному директору ЧАЭС Виталию 
Толстоногову: во-первых, орга
низовать комиссию с включени
ем в нее д епутата  горсовета  
Сергея Дворникова для провер
ки в десятидневный срок дея
тельности тендерной комиссии

по конкурсу, проигранному "Вик
тором" и, в случае необходимо
сти, передать материалы  про
верки в областную прокуратуру 
(и, кроме того, обратиться к оче
редной сессии о передаче ф унк
ций надзора за ЧАЭС, объектом 
“Укры тие” и 30-километровой зо
ной отчуждения в ведение сла- 
вутичской прокуратуры). Во-вто- 
рых, обратить внимание админи
страции станции и объекта “У к
ры тие” на важность лоббирова
ния и н те р е с о в  с л а в у ти ч с ки х  
ф ирм —  для предоставления им 
льготны х условий при участии в 
тендерах. В -третьих, привлечь 
АРБ к организации проведения 
тендеров, обеспечить распрост
ранение информации о проходя
щих и планирующихся тендерах, 
а такж е об их результатах по
средством местных СМИ, а так
же учредить анонимны й “теле
фон доверия” , набрав номер ко
торого (2 -  14 -  94), лю бой ж е 
лаю щ ий может сообщить о недо
статках в работе ЧАЭС и объек
та “Укры тие” .

О состоянии  славутичского  
ры нка —  вопросе, давно набо
левш ем и неоднократно подни
мавш емся на сессиях горсовета 
и заседаниях исполкома —  при
сутствую щ их проинф ормировал 
заместитель городского головы 
Владимир Ж игалло. Как извест
но, в 1999 году ф ирма “Виктор” 
выиграла конкурс на аренду ком
плекса “Крытый ры нок”, однако и 
до сих пор на рынке не произош 
ло никаких изменений, так как 
новый арендатор вполне обосно
вано потребовал уменьш ения 
остаточной балансовой стоимо
сти объекта, определенной в 10 
тысяч долларов, т.е. явно завы 
шенной. В настоящее время на 
рынке хозяйничает фирма “Бере
гиня” , причем договор об арен
де отсутствует и, следовательно, 
арендная плата не вносится.

В течение длительного вре
мени органы пожарного контро
ля неоднократно предупрежда
ли, что дальнейш ая эксплуата
ция пом ещ ения кры того рынка 
без проведения соответствую 
щ их  п р о т и в о п о ж а р н ы х  к р о 
вельных работ и установления 
сигнализации невозможна. В на
стоящ ий момент постановлени

ем управления Государственной 
противопожарной охраны по Ки
евской  об л асти  экспл уатаци я  
комплекса должна быть приос
тановлена.

В результате ряда м еропри
ятий, проведенных исполкомом, 
удал ось , наконец , установить  
количество, тор говы х м ест на 
рынке (их 937) и внести опреде
ленны е изм енени я  в п о ряд ок 
взимания рыночного сбора. Учи
тывая сложивш уюся с арендой 
комплекса ситуацию, гориспол
ком принял реш ение о переда
че ее в субаренду О РСу с одно
временным проведением сила
ми МЖ КХ необходимы х проти
вопожарных работ. Временная 
субаренда будет продолжаться 
до окончател ьного  вы яснения 
остаточной стоимости рынка и 
заключения договора аренды с 
фирмой “Виктор” .

Серьезную дискуссию на за
седании вызвал вопрос стихий
ного рынка, возникш его в М ос
ковском квартале. С одной сто
роны  ф акти чески  сущ ествую 
щий, но соверш енно не обустро
енный рынок причиняет серьез
ные неудобства ж ителям окрес
тных домов (не говоря уже о вос
питанниках и сотрудниках детса
да №3, территория площ адок 
которого неуклонно превращ а
ется в отхожее место), с другой 
—  возникновение и относитель
но длительное сущ ествование 
ры нка с ви д е те л ьствуе т  о его 
уместности. Реш ением исполко
ма рынок реш ено попробовать 
натурализовать. Для всесторон
него благоустройства рыночной 
территории (в которую решено 
включить и “дикий” цветочный 
рынок”) с целью ее дальнейшей 
эксплуатации объявляется кон
курс. Одновременно с этим бу
дет решаться вопрос о создании 
на новом рынке ветеринарной и 
радиологической лабораторий.

В ходе обсуждения пробле
мы ры нков, члены  исполком а 
коснулись и вопроса торговли 
через киоски. Сегодня на терри
тории города, по данным отде
ла архитектуры, расположено 70 
киосков, лишь 40 из которых ра
ботаю т без нарушений. Семеро 
владельцев киосков не продли
ли действие лицензии, двое во

обще работают без разрешений. 
В свете приведенных выше дан
ных, было решено проанализи
ровать работу киосков с точки 
зрения  эф ф ективности  их ис 
пол ьзования , внеш него  вида, 
благоустройства прилегающ их к 
торговой точке территорий, ре
гулярности и качества ее убор
ки. На основании полученны х 
данны х исполком ом  будет ре 
ш аться вопрос о перезаклю че
нии с владельцами киосков д о 
говоров о разрешении на торгов
лю.

На заседании горисполкома 
также был рассмотрен вопрос о 
повыш ении платы за жилье. С о
гласно указу Президента, до  15 
м арта  текущ его  года дол ж ны  
быть согласованы новые тари
фы по оплате жилья. Исходя из 
таблицы стоимости стандартно
го жилья в Киевской области, ут
вержденной сессией Киевского 
облсовета, стоимость ж илья в 
среднем по области возрастает 
на 30 —  40%. В С лавутиче же 
склад ы вается  принципи ально  
иная картина: квартплата зданий 
возрастет намного больш е. По- 
этому мэрия готовит письма, ко
торые будут направлены в об- 
л го с а д м и н и с т р а ц и ю  и Н А ЭК 
“Энергоатом” с просьбой учесть 
особенности Славутича и уста
новить тарифы на оплату жилья 
не выше среднеобластны х. О д
новременно с этим будут пере
смотрены  пути ф орм ирования 
м естны х тариф ов и проведен 
ряд мер по уменьшению балан
совой стоимости городских со
оружений, потребляемого газа 
удеш евлению  технологии очис
тки воды и т.д.

По заверению славутичского 
городского головы, позиция мес
тных властей однозначна —  но
вые тарифы в их нынешнем, аб
солютно недопустимом для Сла
вутича виде, приняты не будут.

В ход е  работы  за се д а н и я  
были также рассмотрены вопро
сы водоснабжения поселка Лес- 
ного, создания в городе кондо -  
нимумов, выделения на окраин е  
участка под Центр пива и регист
рации домаш них животных

Подготовила 
Майя Руденко


